Konfi-Freizeit Konfirmation

Bei der letzten der vier Konfi-Freizeiten wurden alle Vorbereitungen für die großen Tage, den Vorstellungsgottesdienst und die Konfirmationen, getroffen. In Kleingruppen bereiteten die Konfis auf kreative, gestalterische Weise die Inhalte der zwei Jahre Konfi-Zeit auf. Abgerundet wurde die Freizeit durch gemeinsames Kochen und sich anschließendes Essen.

Von Paul Bresan

City-Tour: Ausflug Osna

Auch dieses Jahr unternahmen wir am 06.04.2024 wieder eine Tagesreise nach Osnabrück. Und wie jedes Jahr fuhren wir mit dem Schienenverkehr. Wir alle hatten nach einer turbulenten Zugfahrt noch eine spannende Aktion und einen schönen Ausblick. Danach hatten Teilnehmende und Teamer viel Freizeit in der Innenstadt von Osnabrück. Am Abend trafen wir uns am vereinbarten Treffpunkt und liefen zurück zum Altstadtbahnhof in Osnabrück. Von dort aus ging es wieder nach Meppen. Wir freuen uns schon auf die nächste City-Tour.

Helena Fröhlich



Teamer und Teilnehmer des Ausflugs nach Osnabrück (Foto: Adelina Scherer)

Osterfeuer an der Orde

Schon seit Jahren veranstalten die Kirchengemeinden St. Paulus und Gustav Adolf in ökumenischer Verbundenheit das Osterfeuer an der Orde in der Nähe des Kreishauses. Am Ostersonntag begannen wir um 18:00 Uhr mit einer kleinen Andacht. Dann durften sich alle Besucher auf kalte Getränke sowie heiße Bratwürstchen freuen und beides am Feuer genießen. Unser Team gab alles am Grill, um jeden Hunger zu stillen. Zwar kam uns am späten Abend ein kurzer Schauer dazwischen, dennoch konnten wir alle Würstchen verkaufen und sind mit der Aktion sehr zufrieden. Wir freuen uns auf das nächste Jahr.

Von Paul Bresan



Bis tief in die Nacht brannte das Osterfeuer. (Foto: Nele Zielinski)

Sieben Teamer beim Grundkurs für Gruppenleitende auf Hallig Hooge

In diesem Jahr fand wieder ein Grundkurs für Gruppenleitende der Evangelischen Jugend Emsland-Bentheim unter der Leitung von Kirchenkreisjugendwart Philip Krieger auf der Hallig Hooge statt, und zwar in der Zeit vom 23.03.2024 bis zum 29.03.2024. Wir – Jana, Aliah, Nele, Anna, Helena, Fiona und Adelina – waren vor Ort und berichten rückblickend.

Das Thema unserer Fahrt war Hallig Hygge, was so viel heißen soll wie Gemütlichkeit oder Vertrauen, Unterstützung, Zusammenarbeit und Spaß. Diese Themen sind für die Arbeit mit Kindern und Jugendlichen sehr wichtig.

Der Grundkurs für Gruppenleitende ist ein Seminar für die angehenden Gruppenleitenden, um diese mit den grundlegenden Fähigkeiten und Kenntnissen auszustatten, die sie benötigen, um sicher und verantwortungsbewusst Kinder- und Jugendarbeit zu gestalten. Er vermittelt Wissen und Kompetenzen über jegliche relevante Themen

rund um die Arbeit mit Jugendlichen und Kindern (bspw. Pädagogik, Spiele und Recht) und ist Voraussetzung für den Erwerb einer "Juleica". Bei der "Juleica" (Jugendleiter/in-Card) handelt es sich um eine Karte, die nachweist, dass man für die Jugendarbeit qualifiziert ist. Sie berechtigt dazu, Gruppen eigenverantwortlich zu leiten und beispielsweise Freizeiten, Jugendcamps oder -gruppen zu betreuen.

Während unserer Zeit auf Hallig Hooge behandelten wir die Themenbereiche Rechte Jugendleitender, Jugendandachten, Geschlechtersensibilität, unsere Rolle in der Gemeinde, Konfliktmanagement, Gruppenphasen sowie Erlebnis- und Spielpädagogik. Insgesamt nahmen wir sehr viel aus den Themenbereichen mit und reflektierten intensiv, um zu verstehen, wie Jugendarbeit funktionieren kann.

Das, was uns während dieser Fahrt besonders und nachhaltig beeindruckt hat, sind nicht nur die Gemeinschaft und das Zusammenleben, sondern ebenso Landschaft, Natur und Kultur von Hooge.

Für unsere Gemeinde bzw. unser Team nehmen wir auf jeden Fall neue Spielideen, Konfliktlösestrategien und Anregungen mit.

Fazit: Insgesamt bereitete uns der Gruppenleitergrundkurs auf Hooge sehr viel Freude;
wir hatten eine tolle Woche mit vielen Erlebnissen und neuen Eindrücken. Uns wurden
eine ganze Reihe von Kompetenzen für die
Jugendarbeit vermittelt und ein hilfreiches
Know-How an die Hand gegeben. Es entstanden eine wunderschöne Gemeinschaft und
neue Freundschaften. Wir hatten eine richtig
gute Zeit und möchten jeder/m, die/der sich
vorstellen kann, selbst auch in der Jugendarbeit
tätig zu werden, diesen Kurs ans Herz legen!
Danke für die wunderschöne Woche!

alle sieben teilnehmenden Teamerinnen des Grundkurses 2024



Die neuen Teamer v. I.: Anna Lies, Aliah Brown, Nele Zielinski, Helena Fröhlich, Fiona-Rüdiger-Gerdes, Jana Grunwald und Adelina Scherer

Evangelische Jugend Emsland-Bentheim (EJEB)

Wo bekommt Ihr alle Infos? Hier: www.ejeb.de!

Bei Rückfragen meldet Euch gerne bei Euren Teamern.



Der gesamte Gruppenleitergrundkurs 2024

KKJK on Tour auf Spiekeroog

Vom O3. bis zum O5. Mai fuhren wir Teamerinnen, Aliah, Jana und Adelina, zum KKJK on Tour nach Spiekeroog. Dort angekommen, ging es zunächst mit einer ersten Fortbildung zum Thema "Sexuelle Gewalt" los. Wir hatten drei Unterrichtseinheiten, die auf die drei Tage verteilt wurden. Das Thema dieser Fahrt lautete "Duell um die Insel". Dieses Motto kann wörtlich genommen werden, da wir in Gruppen verschiedene Aufgaben auf der Insel erledigen mussten. So konnten wir Spiekeroog auch ein bisschen kennenlernen. Natürlich gab es auch einen Preis: Das Gewinner-Team bekam ein Eis spendiert. Weiter fanden auch sehr schöne Andachten



Es geht zum Strand.



Alle Teilnehmenden bildeten sich zum Thema sexuelle Gewalt fort.

am Strand in der warmen Sonne statt. In unserer freien Zeit spielten wir meistens Volleyball mit der ganzen Gemeinschaft, am letzten Tag grillten wir und ließen den Abend mit Mocktails und Musik ausklingen. Insgesamt hat diese Fahrt uns noch näher zusammengebracht und die Gemeinschaft zueinander verbessert. Es lohnt sich sehr, bei Aktionen

und Freizeiten der Evangelischen Jugend Emsland-Bentheim (EJEB) mitzufahren, da man eigentlich auch immer von sehr spaßigen Erlebnissen berichten kann.

Von Adelina Scherer

PS von Paul: Mocktail ist richtig und bezeichnet alkoholfreie Cocktails. ;-)



Der KKJK auf Spiekeroog 2024



Andachten am Strand mit Sonne und Meeresrauschen